
本报讯（记者 宋建巧 通讯员
赵正银 文 宋晔 图）为防止假冒、
傍名牌现象，即日起，二七工商分
局将用半个月时间对辖区饮品市
场进行集中整治。

此次整治重点是食品批发市
场、食品店、冷饮店、超市等经营
单位，主要检查经营主体资格是
否合法，所售饮品是否有“三无”
问题存在，是否有过期、变质的现
象存在（如图），所售饮品的进货

渠道是否正规，进货手续是否齐
全，是否有假冒、傍名牌、商标侵
权现象存在等。

检查过程中，将采取“五个一
律”措施进行整治。即：凡“三证”
手续不全的、台账记录不完善的、
涉嫌假冒伪劣的、进货渠道不正规
的一律下架；凡违法事实清楚的商
户一律停业整顿，立案查处。通过
此次整治，进一步规范市场经营秩
序，确保市民买到放心饮品。

饮品市场集中整治

运动健身“两多一少”

公园里的“花样健身”

都市新闻
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郑州市政府下发的《郑
州市创建河南省全民健身
示 范 城 市 工 作 实 施 方 案》
引 起 人 们 热 议 ，在 呈 现 高
涨 的 健 身 热 情 的 同 时 ，不
少市民坦言，场地、设施等

“配套”硬件跟不上市民的
需求。

走访广场和公园，为健
身项目设置固定场地和健
身设施的并不多，市民健身
活动的场地和设施，总体呈
现随意性、业余性。对此，
河南省社会体育管理中心

的一位工作人员表示，在郑
州市范围内面向群众免费
开放的体育健身场所明显
偏少，远远满足不了人民群
众日益增长的运动健身需
求。“国务院《全民健身计划
纲要》提出，体育场地设施
建设要纳入城乡建设规划，
任何单位和个人不得侵占
体育场地设施或挪作他用，
各种国有体育场地设施都
要向社会开放。”他向记者
介绍，“目前，省、市体育馆、
体育场，各大专院校运动场

都能向市民开放，而一些中
小学校由于校园安全问题
实行封闭式管理，这一部分
体育运动设施还未能做到
完全向市民开放。”

“倡导各单位、企业积极
建立面向自己员工的体育运
动健身中心，使得职场人员
不离单位就能参加体育锻
炼。”谈到解决职场中年人体
育运动健身的问题，河南省
社会体育管理中心工作人员
坦言，这也与场地设施建设
不完善有关联。

清晨的绿荫公园，市民三五成群地从不同地方走来，一场
老少皆宜的“花样健身”即将开场。

不大的公园里，不仅健身园里“挤”满了晨练的市民，拍手
操、老年操、拉丁舞、羽毛球、踢毽子、抖空竹、交际舞、大合唱
……市民根据自己不同的喜好，激情四溢地玩起自己的健身
项目。

在公园中心广场的北侧空地上，交际舞吸引着很多晨练
的市民。今年 83岁的魏大爷是这项运动的热衷者之一，“每
天早上在‘舞池’里飞扬，感觉自己一天都是年轻的。”魏大爷
告诉记者，从年轻时就很喜欢跳舞，但由于工作和家庭的因
素，一直没有接触到交际舞，现在他在这里不仅收获了健康，
还收获了快乐。

在公园的一角，嘹亮的歌声响彻整个广场。“我们也是一种
‘健身’。”这是一个自发组织形成的“合唱团”，有指挥、有伴奏、
还有歌手，合唱团成员蒋阿姨笑着说道，与高强度的健身运动
相比，他们的健身项目很温和，但健身的效果一点也不差，不仅
锻炼了肺活量，进行了身心减压，还让人身心愉悦。

每天清晨 6时，家住金水区的常大爷都会去公园里活动
活动筋骨，直到8时左右才回家，而他上小学的孙子除了在学
校有日常课间操和体育课外，每天放学后都会和小伙伴在楼
下玩耍至少一小时，唯独儿子、儿媳缺席锻炼。理由是平时上
班很忙、很累，难得的双休日，也只想在家好好休息。

航海西路一家体育运动健身中心的负责人孙霞告诉记
者，像这样的体育运动健身中心目前在郑州市开设了不少，很
受市民欢迎。但从参与人群来看，来此锻炼的人群明显呈现
出“两多一少”，主要还是 50岁以上人群和青少年居多，许多
人还办理了运动年卡，几乎每天都要前来健身。“相反，三四十
岁年富力强的职场人员参与运动健身的并不多。”孙霞感叹
道，“这一人群目前多在职场打拼，承担着较重的工作和生活
压力，业余时间也多用于迎来送往的应酬，但恰恰就是这一人
群，目前最需要加强体育锻炼、强身健体。”

体育人士提醒，中年人往往对自己的体质健康存在错误
认识，缺乏对体育健身的迫切愿望，总奢望等以后空闲了再补
回健身的“欠债”。然而，随着社会竞争的激烈，生活节奏的日
益加快，身体却由于长期透支，毫不留情地向亚健康乃至疾病
状态转化。

场地设施跟不上需求

本报讯（记者 刘伟平 通讯员高磊）
这几天经常走东大街的市民发现，市
第一人民医院门前多了一个太阳能简
易信号灯，记者昨日从交巡警四大队
获悉，连日来，医院门前的交通秩序比
从前有了较大改观，进出医院的救护
车和就诊车辆出行方便了。

郑州市第一人民医院位于东大街
紫荆山路交叉口东 300米路北，由于东
大街是郑州市东西贯通的主干道，车流
量非常大，特别是车流高峰时，出入医
院的机动车、非机动车和行人与向西行
驶的机动车挤作一团，导致东大街更加
拥堵。尽管医院门前画了黄色网格禁

止车辆占压，但是作用甚微，出诊的
120急救车常常一堵就是五六分钟。

为缓解医院门前的交通拥堵，经过
协商，交巡警四大队放置了一个太阳能
简易信号灯在医院门前，于 7时~22时
之间运行。通过近两周的试运行以及
对信号灯配时的不断调整，市第一人民
医院门前的交通有了显著改善。医院
相关负责人介绍，两周以来，急救车和
就诊车辆能够非常顺利地出入医院，为
就诊患者争取了宝贵的急救时间。交
警四大队大队长朱子民表示，为进一步
方便群众，下一步大队将向上级汇报，
在医院门口设置永久信号灯。

设个信号灯
医院门前拥堵有所缓解

本报讯（记 者刘伟平 通 讯 员
康锦 朱凡）事先在预售的电动车上加
装定位系统，再通过 GPS 定位伺机窃
走。昨日，记者从二七区检察院获悉，
因涉嫌盗窃罪，朱某已被提起公诉。

去年 4月，刚来郑州没有工作的朱
某想到一条“生财之道”。4月24日，朱
某以 7350元的价钱购买了一辆骠骑电
动车，又花 300多元购买了GPS定位系
统和电动车防盗器，并将定位系统安装
在电动车上，随后他上网发了一条售车
的帖子。5月27日，网友王某与朱某以
5700元的价钱将电动车成交。29日，朱
某通过GPS定位发现车子停在京广南
路某生活广场附近，决定去碰碰运气。

鉴于自己不熟悉路况，朱某让老乡
张冲（化名）带路。在广场停车区，朱某
认出了那辆天蓝色骠骑电动车，他关闭
了电动车防盗器，用事先配好的钥匙打
开车锁，骑车离开了广场。事后，他给
了张冲100元钱作为酬谢。

当晚 7时许，王某发现电动车不见
了，根据看车员的描述，王某意识到偷
车人很可能就是卖车男子，随即报警。
6月 9日，民警将朱某抓获，一天后，张
冲落网。目前，涉案电动车已被追回发
还受害人，经鉴定，被盗电动车价值
5850元。

鉴于朱某、张冲涉嫌盗窃电动车共
同犯罪，检察机关依法对二人提起公诉。

明卖暗偷
男子利用GPS盗车被公诉

本报讯（记者孙志刚 通讯员张云培）
一无主管楼院由于管网老化，经常造
成下水道堵塞，居民苦不堪言。为切
实解决居民实际困难，中原区建设路
街道办事处计划路社区，想办法筹措
资金为其改造下水管网。

前进路 24号院属无主管三类居民
区，下水管网因年久老化，时常堵塞往
外冒臭水，家属院内时常污水四溢，恶
臭扑鼻。单靠疏通管道已不能彻底解

决问题，迫切需要更新地下管网。
该社区网格长将这一情况向上级

作了反映，建设路街道及时组织办事处、
社区和城管科共同商讨解决办法，最终
采取居民、社区、街道办事处按一定比例
出资的办法筹集到 8万余元，对污水管
网重新铺设。连日来，在计划路社区的
督促下，前进路24号院污水管网改造正
紧锣密鼓地施工，用不了几天就将改造
完毕。

小区管网老化
街道牵头更换

本报讯（记者栾月琳 通
讯员 梁贯宇）为进一步改善产
业集聚区投资经营环境，打造
宜居、宜业、宜游新园区，近
日，郑州金岱产业集聚区管委
会开展了城乡一体的园区环
境整治集中行动。

管委会所属的 100多名环
卫工人分包各个路段，新配备
的两部新型环卫清扫车和两
部环卫洒水车每日定时开展
清扫和洒水降尘，各个路段实

行全天候保洁。在集聚区原
有绿化基础上，管委会投资
100 多万元对集聚区内 9 条主
要道路的行道树、绿篱进行补
植补栽，补栽行道树 1547 棵，
新增景观植物 9020棵，绿化面
积达 5000多平方米。

管委会市政部联合城管
执法中队持续开展以整治“流
动商贩乱拉乱挂、违法建筑乱
搭乱建、机动车辆乱停乱放”
为主要内容的“六乱”集中整

治行动。
“不仅如此，管委会自筹

资金对集聚区内损耗丢失的
市 政 设 施 进 行 了 修 缮 和 更
新。”金岱产业集聚区管委会
副主任李岩告诉记者，“截至
目前，已在园区的 9 条主要道
路新安装果皮箱 120 个，更换
了文治路、文德路等处破损窨
井盖、雨水箅子100余个，在鼎
尚街、鼎瑞街等主干道新安装
新型路灯60余盏。”

本报讯（记者孙志刚通讯员郭兰菊）
孤寡老人并不孤单，因为有社区和志
愿者的关爱。近日，锦艺东社区工作
人员和志愿者带着老人到郑大校园踏
青，感受春天。

9日上午，郑大校园里迎来了这样
一群人：他们或搀扶或推着老人的轮
椅，和老人们在林间散步，看樱花盛开，
观春天美景，老人们乐得合不拢嘴。据

社区工作人员介绍，这次出来游玩的老
人都是中原区锦艺东社区的空巢老人、
孤寡老人，年龄最大的 93岁，最小的也
有 60多岁，他们平时大都封闭在家里，
有的行动不便，无人陪同无法走出户
外。考虑到老人们的实际情况，社区便
组织了这次踏青活动。

“以后我们将多组织一些户外活动，
带老人走动走动。”社区工作人员说。

带孤寡老人去踏青

38岁的她
终于有了“身份”

本报记者 郑 磊

拥有一个合法身份，这对常人来说再正常不过；可
对于38岁的杨春红来说，却只是一个梦想：因为父母离
异，母亲将其户口迁走后未能及时入户，造成杨春红当
了多年“黑户”。

令人欣慰的是，经过民警和社区的共同努力，杨春
红终于有了“身份”。

杨春红家住大学路54号院，父亲杨福安，母亲赵小
玲，是个再婚家庭，育有两个女儿，杨春红是小女儿，自
幼患有新生儿败血症，引起大脑发育不全，造成残疾，
长期卧床，生活不能自理。之后，夫妻俩因种种原因离
婚。看到父亲一人独自照料卧床的妹妹，杨春红的姐
姐放弃外出打工的机会，帮助父亲照顾瘫痪弱智的妹
妹，日子过得很艰难。

2013年春节前夕，建华社区人员得知杨春红家的
情况后，立即登门慰问。当大家看到杨春红的姐姐为
了照顾妹妹四十出头仍未嫁人，老父亲杨福安已 75岁
高龄仍跑前跑后时，社区书记李爱华心头一酸，当即
决定为一家子申请最低生活保障金减轻压力，同时送
去米面油肉等生活用品和 500元现金。

当工作人员将为杨春红办低保的想法告诉杨父
时，杨福安的回答让大家大吃一惊：杨春红至今还没有
户口！

原来，母亲赵小玲曾于 1981年将杨春红的户口迁
走，在入户过程中出现问题未能及时入上，一直延误至
今，也就是说，30多年来，杨春红一直是个没有“身份”
的人。

没有户口就没办法申请低保。“如今几个月过去
了，一直不见杨父来申请低保，春红的事办得咋样
了？我一直牵挂着。”李爱华告诉记者，她再次来到杨
春红家中，得知杨父曾去过建中街派出所，但由于自
己年龄大，和春红母亲也多年未联系，对 30多年前发
生的事也记不清具体日期，民警也没法帮他查询，此
事就搁浅了。

之后，社区人员几经周折，终于联系上了杨春红的
母亲赵小玲，并根据她的回忆写了一份申请，交到建中
街派出所。最终，在多方努力下，终于查到了杨春红的
户口迁移记录，“感谢社区，感谢民警同志，我们家春红
以后就有指望了。”杨福安说。

截至昨日，社区人员已带着杨春红的父亲到派出
所入了户口，民警登门为杨春红办理了身份证。

“我们帮杨父准备相关资料，为春红办理残疾
证并申报低保补助。”李爱华说，低保补助办好后，
春红能领到重度残疾补助金和低保金每月约 700
元，这在一定程度上减轻了这个不幸家庭的负担，

“申办过程中还有麻烦，比如春红不能行走，几十年
没下过楼，要做残疾鉴定，社区还将协调有关部门
提供上门服务。”

本报讯（记者 成燕
通讯员 宋剑丽 文/图）记
者昨日从郑州绿博园获
悉，该景区从山东菏泽引
进的近 5万株牡丹花竞相
盛开（如图），争奇斗艳，
姿态雍容，吸引众多游客
拍照留念。

据了解，山东菏泽牡

丹的主要特点是花大、色
艳、型美，花期较长，园区牡
丹主要分布在菏泽园、豫
华园。每逢双休日，不少
游客争相与姹紫嫣红的牡
丹合影。眼下正是赏牡丹
的最佳时期，该景区正在
举行一年一度的“问花节”，
市民除可一睹牡丹盛开芳

容，还可欣赏到碧桃、连翘、
玉兰、海棠、榆叶梅、紫荆、
丁香、黄刺玫、紫藤、杜鹃、
芍药等春花。此外，第二
十四届中国（郑州）兰花博
览会已于4月1日在该景区
启幕。为让中原人民尽享
兰花盛宴，部分花卉展示
时间将持续到5月3日。

绿博园牡丹竞相开放

整治产业集聚区环境
建宜居宜业宜游园区

以前是“请
人吃饭”，现在
是“请人流汗”，
人们的交流话
语中，有关健身
的词语越来越
多。近年来，郑
州市民的健身
意识与方式逐
渐转变，不仅有
昨日本报报道
的民心工程送
到家门口的“健
身房”，更多的
人愿意加入到
全民健身“大
军”中。随着天
气的变暖，市民
的健身热情不
断高涨。

省体育馆免费开放的篮球场上，一群年轻人正在进行篮球比赛。


